
t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 Атм. давление Осадки
16/09 +7 +13 747
17/09 +5 +6 746
18/09 +3 +6 752
19/09 +4 +11 757
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ВСЛЕД СОБЫТИЮ
НОВОСТИ, СОБЫТИЯ, ФАКТЫ

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ!
Продолжается подписка на I полугодие 2015 года 

на все периодические печатные издания, в том чис-
ле и на районную газету «Заводоуковские вести». 

Стоимость комплекта районки – прежняя: 437 ру-
блей 4 копейки на шесть месяцев.

Оформить подписку можно во всех отделениях По-
чты России и в отделе продаж газеты (ул. Берего-
вая, 27, каб. 1).

ПОДПИСКА-2015

• Впервые голосует Елена Кочнева.

Региональная акция по иници-
ативе федералов приурочена ко 
Дню работников леса и продлит-
ся до 10 октября.

Работники департамента лес-
ного комплекса и подведомствен-
ных ему организаций готовы рас-
сказать о своей профессии и про-
демонстрировать технику, с по-
мощью которой лесники восста-

навливают леса на вырубках и 
гарях, тушат пожары. По словам 
Алексея Гришанова, заместите-
ля директора Заводоуковского 
филиала Тюменской авиабазы, 
лесоводы округа с беседами и 
лекциями придут в школы Лебе-
дёвки, Колесниково, Тумашово, 
Падуна и города.

Александр ПОНОМАРЁВ

Лесники открывают двери
Рослесхоз намерен в этом году  ознакомить широкий круг на-
селения, в первую очередь, школьников и студентов с работой 
тружеников лесной отрасли.

Так, полеводы ЗАО «Падун-
ское» засыпали 900 тонн пше-
ницы и овса из плановых 1 200 
тонн, необходимых для пред-
стоящего сева. Флагманцы за-
ложили в склады 500 тонн яч-
меня из необходимых 650. По-
ловину потребности семян за-

готовили в ООО «Кировский». 
Всего к весенней страде 2015 
года земледельцам округа пред-
стоит подготовить 19 253 тонны 
семян. На 15 сентября их засы-
пано 4 100 тонн, и работа про-
должается.

Борис СОКОЛОВ 

О весне думаем осенью
Ещё полным ходом на полях округа идёт уборка урожая, 
а земледельцы уже начали готовить семена зерновых для 
будущей весенней кампании.

Его цель – сделать прилегаю-
щую к образовательному учреж-
дению территорию красивее и 
благоустроеннее.

На первом этапе конкурса де-
ти и родители соревновались в 
ландшафтном дизайне – разби-
вали клумбы и украшали школь-
ный двор поделками из подруч-
ных материалов.    

Со следующим заданием – 
строительством  небольшого 
спортивного городка – участни-
ки пообещали справиться до 1 
октября. 

Третий этап  стартует весной: 
тогда семьи представят свои пла-
ны по организации на школьном 
дворе зон отдыха.

Ольга МЯСНИКОВА

Уютный двор своими руками
Семьи из Новолыбаево участвуют в проекте «Школьный 
дворик», который придумали ученики и педагоги. 

Эхо прошедшей войны

В этот раз юбилейные награды 
вручили участникам боевых дей-
ствий на территории Белоруссии 
в годы войны Ольге Бердовой, Ва-
силию Коротченко и Николаю Ла-
рионову.

В гости к фронтовикам со столь 
почётной миссией пришли пред-
седатель районного совета ве-
теранов Валентина Моисеева, 

депутат Думы городского округа 
представитель землячества бе-
лорусов Николай Сапего и кур-
санты специализированного про-
фильного класса «Святогор». Ве-
тераны рассказывали гостям о 
своей боевой юности. В память 
об этой встрече у её участников 
останутся фотографии.

Соб. инф.

В городском округе продолжается награждение ветеранов 
Великой Отечественной юбилейными медалями, выпущен-
ными к 70-летию освобождения Белоруссии от немецко-
фашистских  захватчиков. 

В воскресенье 14 сентября 
в единый день голосования 
жители Тюменской области 
выбирали губернатора. 

В нашем городском округе две-
ри избирательных участков рас-
пахнулись, как и по всей стране, 
ровно в восемь часов утра.

На избирательные участки при-
шёл 37 791 заводоуковец. Ранним 
утром в понедельник уже были 
известны результаты. Со значи-
тельным отрывом от конкурентов 
(92,3%) победил кандидат на пост 
губернатора временно исполняю-
щий обязанности главы региона 
Владимир Якушев. Он набрал 30 
706 голосов избирателей. Почти 
полторы тысячи заводоуковцев 
проголосовали за Михаила Се-
люкова, чуть более тысячи – за 
Владимира Пискайкина.

– Основной поток избирателей 
пришёлся на вторую половину 
дня, – рассказала председатель 
избирательной комиссии участка                                                             
№ 810, который расположился в 
офисе Тюменских распредили-
тельных сетей, Вера Юрьева. – 
Нынче у нас 66 юношей и деву-
шек, которые впервые участвуют 
в голосовании. 

Всего же в городском округе та-
ковых почти 1 200 человек. Сре-
ди них Елена Кочнева. Девушка 
учится в Тюмени, но на эти вы-
ходные поспешила домой, ведь 
это воскресенье для неё – осо-
бенное: 

– Сегодня я голосую впервые 
и принимаю самостоятельное 
решение. Дома с родителями 
мы читали агитационные мате-
риалы кандидатов, обсуждали 
их программы, – говорит Лена.

На городском избирательном 
участке № 808, расположенном в 
новом Дворце культуры, было то-
же многолюдно. В 16.00 явка  здесь 
составила уже 85%. Председатель 
избирательной комиссии Наталья 
Бондаренко выразила надежду, 
что процент проголосовавших к 
концу дня ещё увеличится. Избира-

НАМ ГОЛОС ДАН… 

тельный участок на улице Вокзаль-
ной довольно большой – в списке 1 
195 человек.

– Нынче как никогда активны 
пенсионеры и молодёжь, – сказа-
ла Наталья Павловна. – Думаю, 
для тех, кто пришёл голосовать 
впервые, это волнующий момент. 

– Всё верно: некоторое беспо-
койство присутствует, – говорит го-
рожанка Ольга Пчёлова. – Раньше 
я только наблюдала, как голосова-
ли родители, а сегодня сама опу-
стила бюллетень в урну. Уверена: 
мой голос очень важен. А мне не-
безразлична судьба области. Вот 
поэтому я сейчас здесь.  

В избирательной комиссии 
решили поддержать молодых, 
вручив каждому символиче-
ский подарок. 

В этот же день в округе прошёл 
фестиваль «Золотая осень». В 
городе и сёлах работали твор-
ческие площадки, выставки де-
коративно-прикладного творче-
ства, на сценах Домов культу-
ры выступили  местные и при-
езжие артисты. В рамках фести-
валя был организован розыгрыш 
подарков.

Алла ЕГОРЫЧЕВА, 
Ольга МЯСНИКОВА

Фото Аллы Егорычевой

• Многолюдно было на избирательном участке № 810 в городе Заводоуковске. 
По области на 15 сентября из обработанных 94% бюллетеней 

за В. Якушева проголосовало 87,3% избирателей, за В. Пискайкина – 4,58%, за М. Селюкова – 6,12 %.
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НОВОСТИ ОБЛАСТИНА РАБОЧЕМ МЕСТЕ

 Виктор Гербер (на снимке) весной вернулся из армии домой, в 
родной посёлок Мичуринский, и, немного отдохнув, устроился на 
работу в ЗАО «Флагман». Лето в хозяйстве – горячая пора, поэто-
му новоиспечённый механизатор сразу с головой окунулся в работу. 
Сначала, прицепив тележку к трактору «Беларусь», возил зерно от 
комбайнов на ток. Сегодня флагманцы, в том числе и Виктор, заня-
ты в кормопроизводстве: возят зелёную массу кукурузы в траншеи. 

Фото Бориса СОКОЛОВА

В родном хозяйстве
пригодился

Причины такого «отставания» 
понятны: неблагоприятное лето, 
позднее созревание посевов, а 
теперь и осенняя непогода. 

На завершение уборочной 
страды потребуется ещё нема-
ло времени, ведь за день хозяй-
ства обмолачивают зерновые са-
мое большее с двух тысяч гекта-
ров. А урожай нынче неплохой – 
с гектара комбайнеры набирают 
до 40 центнеров зерна. Как спа-
сти выращенное? На мой тревож-
ный вопрос прошу ответить опыт-
ного земледельца директора ЗАО 
«Центральное» Андрея Ваймера:

– Я оптимист, – говорит Андрей 
Александрович, – поэтому уве-
рен в хорошем исходе дела. Хле-
ба нынче в округе действительно 
удались на славу. Высокая уро-
жайность уменьшает ежедневную 
выработку комбайнов, но это не 
причина для паники. Надо исполь-
зовать для обмолота любую пого-
жую минуту. Хлеб стоит на корню, 
мы в своём хозяйстве не приме-
няем раздельный способ уборки 
зерновых, поэтому, если и прошёл 
дождь, то, как только ветерок по-
дул и солнышко пригрело – мож-
но работать. Комбайны в хозяй-

ствах мощные, по полям идут без 
проблем. К тому же осень всегда 
капризна: погожие дни чередуют-
ся со слякотными, но ещё будут 
солнечные дни: скоро бабье лето. 

И, конечно, не надо сбрасывать 
со счёта возможности токовых 
хозяйств – они способны подсу-
шить за сутки всё намолоченное 
за день зерно. К примеру, мы че-
рез две сушилки пропускаем 600-
700 тонн хлеба, поэтому молотить 
можем до 900-1 000 тонн в день, 
то есть обмолачивать пример-
но 200 гектаров. Значит, на всю 
жатву нам требуется около ме-
сяца. Уверен, этот отрезок вре-
мени для уборки такого прекрас-
ного урожая мы выкроим.

Правда, Андрей Ваймер посе-
товал, что нынешнее лето не да-
ло в полной мере раскрыть на 
опытных участках возможности 
кукурузы, вызреть сое. Природа 
ещё раз напомнила полеводам, 
что мы живём  в зоне рискован-
ного земледелия.  Но не стоит 
вешать нос: специалисты «Цен-
трального» опыты продолжат в 
следующем году. А урожай уби-
рают сегодня.

Борис СОКОЛОВ  

ЖАТВА-2014

ПЕССИМИЗМУ 
ЗДЕСЬ НЕ МЕСТО

На дворе уж середина сентября, а полеводы округа к это-
му времени успели убрать только 26% зерновых, тогда как 
в прошлом году на эту дату было обмолочено 75% урожая.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

ПОСЛОВИЦА О БЕСПЛАТНОМ СЫРЕ 
РОДИЛАСЬ НЕ СЕГОДНЯ

Тюменские фермеры нача-
ли продавать продукты через 
Интернет.

Это стало возможным благо-
даря появлению нового сайта 
«Областная ферма. Напрямую. 
Без посредников».  Его  тюмен-
цам презентовали депутаты об-
ластной Думы. На сайте 12 раз-
делов – от продуктов питания до 
сельхозтехники, удобрений и не-
движимости в сельской местно-
сти.  Тюменские крестьяне пред-
лагают молоко, свежее мясо, мёд 
и другое. Бесплатные объявле-
ния может подать любой произ-
водитель и покупатель. По сло-
вам депутата Виктора Рейна, но-
вая площадка уже активно рабо-
тает, но о ней пока не все знают.

 
На этой неделе более 140 

ямальских семей получат 
ключи от новых квартир в ми-
крорайоне «Ямальский-2» в 
Тюмени. До 1 октября здесь за-
селят ещё два дома, а это более 
400 квартир. До конца года ква-
дратные метры получат более 
двух с половиной тысяч семей. 
В микрорайоне «Ямальский-2» 
строители возвели восемь мо-
нолитных 17-этажных жилых до-
мов. Первые четыре дома введе-
ны в эксплуатацию. 

Всего за время работы про-
граммы по переселению жите-
лей Ямала в областной центр 
в Тюмень переедут пять тысяч 
семей, длительный период вре-
мени проработавших в автоном-
ном округе.

Более 190 километров лес-
ных дорог, предназначенных 
для охраны лесов от пожа-
ров, построено в Тюменской 
области в 2014 году –  сооб-
щает пресс-служба област-
ного департамента лесного 
комплекса.

Кроме того, создано свыше де-
вяти тысяч километров противо-
пожарных минерализованных до-
рог и разрывов, ещё более 500 
километров реконструировано. 

Дороги противопожарного на-
значения устраивают в допол-
нение к имеющейся сети лесных 
дорог, чтобы автотранспорт мог 
беспрепятственно проехать к ме-
стам возгорания. 

Ханты-Мансийский банк объ-
являет конкурс фотографий 
«Сибирское богатство».

Творческое состязание прой-
дёт в Тюменской и Курганской об-
ластях, а также в Москве, Санкт-
Петербурге, Екатеринбурге и Ка-
менске-Уральском. Поучаство-
вать в нём может любой жела-
ющий.

Конкурсная комиссия опреде-
лит лучшие снимки пейзажей, до-
стопримечательностей, памятни-
ков архитектуры, природных бо-
гатств, сделанных в Западной 
Сибири и на Урале. Фотоработы 
принимаются до конца октября.

Победителя ждёт сертификат 
на приобретение фототехники 
на сумму 30 тысяч рублей, вто-
рому призёру подарят планшет-
ный компьютер, а занявшему тре-
тье место – фотопринтер.

Эпидемиологическая обста-
новка по заболеваемости ко-
рью в Тюмени стабилизиро-
валась. 

Как сообщает управление Ро-
спотребнадзора по Тюменской 
области, последний случай кори 
зарегистрирован 24 июля. Общее 
количество случаев кори соста-
вило 46, из них лабораторно под-
тверждено в региональном цен-
тре по надзору за корью в Ново-
сибирске – 45.

Как отмечают медики, вакцина-
ция – это единственный способ 
защиты от коревой инфекции. У 
человека, получившего привив-
ки против кори в сроки, установ-
ленные национальным календа-
рём профилактических прививок, 
формируется специфический им-
мунитет против болезни.

К разговору о проблемах нако-
пления, хранения, вывоза ТБО и 
цене вопроса в нашем городе ме-
ня пригласили председатель со-
вета ТОС «Центральный» Нина 
Протвинь и недавно назначен-
ный руководитель Заводоуков-
ского ЖКХ Александр Матвеев.

По словам Нины Владимиров-
ны, побывавшей на своём участ-
ке почти в каждом доме (а во мно-
гих и по нескольку раз) с беседа-
ми о «мусорной» проблеме, насе-
ление разделилось на три устой-
чивые группы. Одна хотела бы 
вывозить отходы на свалку само-
стоятельно и платить по миниму-
му за хранение на полигоне. Дру-
гая согласна платить и за хране-
ние, и за регулярный сбор, и вы-
воз ТБО предприятием ЖКХ, что-
бы только донести пакет с мусо-
ром до контейнера и больше ни 
о чём не думать. И последняя 
группа горожан никому платить 
за свои отходы не желает.

Можно, конечно, предполо-
жить, что часть заводоуковцев 
хранит мусор в пределах соб-
ственного земельного участка. 
Но закопать отслужившую свой 
срок бытовую технику или ме-
бель – дело проблематичное. Ви-
димо, от такого «закапывания» 
часто и лес захламлён, и пойма 
реки, и на контейнерных площад-
ках сколько коммунальщики от-
ходов ни вывозят, меньше их не 
становится.

По мнению Александра Мат-
веева, договор на хранение ТБО 
должен быть заключён со всеми: 
и с хозяином земельного участка, 
и любой квартиры. Ежемесячный 
тариф с одного человека – 4 ру-
бля 34 копейки при средней нор-
ме 0,09 кубометра (100-литровый 
пакет с мусором) отходов в бла-

Твёрдые бытовые отходы (ТБО). Что подразумевается под 
этим словосочетанием? Отходам производства и потребле-
ния соответствующий федеральный закон даёт определе-
ние: «Остатки сырья, материалов, полуфабрикатов, иных 
изделий или продуктов, которые образовались в процес-
се производства или потребления, а также товары (продук-
ция), утратившие свои потребительские свойства».

гоустроенном жилье; 6 рублей 4 
копейки  при средней норме на-
копления ТБО 0,125 кубометра в 
неблагоустроенном жилье.

Договор на сбор и вывоз отхо-
дов – удовольствие из разряда бо-
лее дорогих. ЖКХ соберёт и выве-
зет при тех же нормах за 44 рубля 
42 копейки из благоустроенного и 
– за 61 рубль 71 копейку из небла-
гоустроенного жилья. Каждый мо-
жет посчитать, что ему выгоднее: 
регулярно пользоваться услугами 
ЖКХ (мусор будут вывозить свое-
временно, ветер, кошки и собаки 
не растащат его по двору, не бу-
дет неприятного характерного за-
паха) или хранить отходы, допу-
стим, во дворе, а потом нанять 
машину и вывезти накопленное 
на полигон разом.

Следить за ситуацией, кто при-
вёз на полигон бытовые отходы, 
с какой периодичностью, на ос-
новании каких договоров, будут 
работники Заводоуковского ЖКХ. 
Они же собираются навести по-
рядок и в части контроля за на-
полнением существующих кон-
тейнеров: заключил комплекс-
ный договор о хранении, сборе 
и вывозе ТБО – размещай их в 
пределах установленной нормы 
на любой оборудованной пло-
щадке для сбора мусора. Если 
же соответствующего соглаше-
ния между жителем и предприя-
тием не подписано, то и бросок 
пакета с мусором в контейнер – 
действие неправовое. Послови-
ца о бесплатном сыре, который 
бывает только в мышеловке, ро-
дилась не сегодня.

Поразительная вещь из вре-
мён социализма выявилась со-
всем недавно: на одной из улиц 
города работники ЖКХ регуляр-
но вывозили ТБО с контейнерной 

площадки, а договоров на оказа-
ние этой услуги не было заключе-
но с жителями ни одного.

Не осталась в стороне и про-
блема крупногабаритного мусо-
ра. Старую мебель, увесистые 
ветки и другие несоразмерные 
отходы заводоуковцам пока при-
дётся вывозить на полигон са-
мостоятельно своим или наём-
ным транспортом – при условии 
заключения с ЖКХ договора на 
хранение.

И о ближайшей перспективе. 
К сожалению, вопросам сбора, 
временного хранения, погрузки 
и вывозки отходов из городских 
контейнеров должного внима-
ния не уделялось. В результате 
автомобиль, собирающий отхо-
ды, стоит при выгрузке мусора 
из контейнеров на проезжей ча-
сти. Как, например, на той же ули-
це Школьной. В микрорайоне Но-
вом контейнерных площадок нет 
в принципе. Как жить дальше?

И Александр Матвеев, и Нина 
Протвинь к сложившемуся кон-
тейнерному сбору и вывозу от-
ходов предложили и хорошо за-
бытую старую систему. Суть её 
заключается в следующем: не-
делю отходы накапливаются у 
владельца. А в определённый 
день, например, в субботу, жи-
тели частного сектора, заклю-
чившие с ЖКХ комплексные до-
говоры на хранение, сбор и вы-
воз отходов до назначенного 
времени, например, до девяти 
часов утра, выносят и оставля-
ют пакеты с мусором на обочи-
не дороги напротив своего до-
ма. Работники ЖКХ, имеющие 
информацию о каждом заклю-
чённом комплексном договоре, 
собирают отходы в самосвал и 
увозят на полигон. Может быть, 
таким образом удастся сделать 
город чище? Давайте обсудим.

Александр ПОНОМАРЁВ
Фото автора

• Пока частники именно так вывозят мусор на полигон.
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ЗАВОДОУКОВЦЫ

Вступили в силу изменения 
в Федеральный закон «Об 
ОСАГО».  

В частности, установлен поря-
док оформления документов о 
дорожно-транспортном происше-
ствии без сотрудников полиции. 
Если в ДТП пострадало не более 
двух автомобилей и  ответствен-
ность обоих водителей застрахо-
вана в соответствии с Федераль-
ным законом, то его  участники 
могут оформлять документы са-
мостоятельно и в течение пяти 
рабочих дней направить соответ-
ствующие бланки страховщикам.

Также увеличивается размер 
страховки, которая будет выплаче-

на в случае оформления докумен-
тов о дорожно-транспортном про-
исшествии без участия полицей-
ских, и составит уже не 25, а 50 ты-
сяч рублей. Вырастет и сумма воз-
мещения вреда, причинённого жиз-
ни или здоровью каждого потерпев-
шего, со 160 до 500 тысяч рублей.   

Кроме того, автовладельцы могут 
обратиться в суд или Роспотребнад-
зор, если страховая компания не-
обоснованно отказывается  заклю-
чать договор страхования и, что ещё 
хуже, навязывает клиентам допол-
нительные услуги, не обусловлен-
ные требованиями федерального 
законодательства.

Сергей КОРОЛЁВ, 
помощник межрайпрокурора

ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ

В полицию можно 
не звонить 

Подростков чаще всего привлекает гитара. А 
вот Слава Яковлев, услышав однажды сак-
софониста Чарли Паркера, был потрясён его 
виртуозностью исполнения. 

Взяв в 15 лет в руки инструмент, он не расстаёт-
ся с ним по сей день. 

– Вначале музыка для меня была просто увле-
чением, – рассказывает Вячеслав Михайлович. – 
Играл на праздниках в школе, затем в Доме куль-
туры. Потом призвали в армию – срочную служил 
в пограничных войсках на Кольском полуострове. 
И там мои музыкальные способности были вос-
требованы: играл в духовом оркестре, руководил 
и эстрадным…

Вскоре после демобилизации Вячеслав пе-
реехал из Заводоуковска в Тюмень, устроил-
ся рабочим в железнодорожное депо, посту-
пил на курсы, выучился на помощника маши-
ниста электровоза, а потом и на машиниста. 
Казалось бы, всё в жизни Вячеслава Яковле-
ва устроилось. Конечно, непросто было водить 
тяжёлые грузовые поезда по просторам Запад-
ной Сибири – чаще случались поездки на Се-
вер, но Вячеслав справлялся. За хорошую ра-
боту нередко поощряли его грамотами и пре-
миями. Но как только выдавалась свободная 
минутка между сменами, Вячеслав Михайло-
вич спешил во Дворец культуры на репетиции, 
выступления, а то и просто поиграть на саксо-
фоне, чтобы отвести душу…    

– Музыка для меня стала вторым «я», жить без 
неё не могу. Кларнет, саксофон – вот моя любовь, 
– делится очень личным В. Яковлев. 

В 1999 году, отработав в железнодорожном де-
по Тюмени 32 года, Вячеслав Михайлович вышел 
на заслуженный отдых и вернулся в родной Заво-
доуковск. Настало время полностью заняться му-
зыкой. Прежде всего опытному саксофонисту хо-
телось передать свою любовь к духовой музыке 
подрастающему поколению, поэтому Вячеслав Ми-
хайлович пошёл работать преподавателем в му-
зыкальную школу. Два года учил детей. В 2003 го-
ду В. Яковлеву предложили руководство духовым 
оркестром при Доме культуры машиностроителей. 
И до сих пор он возглавляет этот немногочислен-
ный дружный коллектив музыкантов-энтузиастов. 

– Любят заводоуковцы духовую музыку. По вос-
кресеньям мы играем в заводском парке. Люди при-

Вячеслав Яковлев: 
«МУЗЫКА – ЛЮБОВЬ МОЯ…»

70 Тюменская 
область

лет

ходят послушать нас, заказывают понравившие-
ся произведения, – рассказывает Вячеслав Ми-
хайлович. – Хочется, чтобы нам на смену пришла 
молодёжь, но мало кто увлекается духовой музы-
кой, хотя талантливые мальчишки есть…

Ветеран труда, ровесник области, всю свою трудо-
вую жизнь отдавший её становлению и развитию, Вя-
чеслав Яковлев доволен, что здесь, на родной зем-
ле, может полностью посвятить себя любимому делу 
и рад, что его любовь к музыке разделяют земляки.

Борис СОКОЛОВ
Фото автора 

Но новым для себя ремеслом 
А. Огорелину долго заниматься 
не пришлось: работодатель уе-
хал в Тюмень. Александр остал-
ся не у дел и встал на учёт в цен-
тре занятости. Но нет худа без до-
бра. Ему предложили поучаство-
вать в программе по самозанято-
сти. Однозначно Александр ре-
шил продолжить дело знакомо-
го. На выделенные государством 
60 тысяч рублей приобрёл обо-
рудование для подачи эковаты и 
сам материал. Так, А. Огорелин 
стал предпринимателем. 

Эковата – это не что иное, как вто-
ричная целлюлоза, то есть перера-
ботанная макулатура. Её качество 
Александр проверил на собствен-
ном доме, утеплив его этим матери-
алом. Убедившись в том, что экова-
та как нельзя лучше сохраняет теп-
ло, стал рекламировать свою услу-
гу, раскрывая преимущества целлю-
лозного утеплителя.  

Жизнь не стоит на месте. И 
А. Огорелин занялся строитель-
ством каркасных домов с исполь-
зованием для утепления всё той 
же эковаты. Однако стало ясно, 
что процесс этот трудоёмкий, а 
при сборке каркаса остаётся мно-
го отходов. Тогда предпринима-
тель решил освоить строитель-
ство панельных домов. 

– Десять лет назад я сам жил в 
таком доме в Омской области, их 
туда привозили из Финляндии. Тог-
да меня удивила простота строе-
ния, а главное, что такие дома бы-
ли очень тёплыми, –  рассказывает 
Александр. – Уже в Заводоуковске 

СВОЁ ДЕЛО

Содержанием городских пого-
стов занимается индивидуаль-
ный предприниматель, с кото-
рым заключён муниципальный 
контракт. Выполнение его ра-
бот контролирует единый рас-
чётный центр. По договору под-
рядчик очищает дороги к ме-
стам погребений зимой от сне-
га и убирает территории от му-
сора. Вывозит он сор с кладбищ 
один раз в месяц и утилизиру-
ет их на полигоне твёрдых бы-
товых отходов. 

Прочный дом 
построит он

Заводоуковец Александр Огорелин строительством раньше 
никогда не занимался. Имел крестьянско-фермерское хо-
зяйство, небольшой бизнес. Однажды, отказавшись от все-
го, стал помогать знакомому, который предоставлял услу-
ги по утеплению готовых строений эковатой. 

взял в аренду помещение, закупил 
материал и стал собирать панели. 
К этому времени у меня уже бы-
ла бригада рабочих. С клиентами 
я поддерживаю связь, интересу-
юсь качеством. Приятно слышать 
хорошие отзывы о своей работе. 

Единственная проблема, кото-
рую пока предприниматель не в 
силах решить самостоятельно, – 
отсутствие собственного помеще-
ния. В арендованном цехе места 
маловато: всё пространство зани-
мают оборудование, материалы и 
готовые панели. В решении этого 
вопроса предприниматель Огоре-
лин рассчитывает на помощь го-
сударства, но пока её нет.

В чём преимущество панельных 
домов, интересуюсь у Александра?

– В привлекательности внешне-
го вида, простоте отделки, огром-
ной скорости возведения жилья, его 
надёжности и энергосбережении. К 
примеру, моя бригада, в которой че-
тыре человека, дом в сто квадрат-
ных метров собирает за два дня. 
На такое строение нужно в сред-
нем 40 готовых панелей. В готовом 
строении на внутренние стены мож-
но сразу клеить обои, а снаружи – 
обшивать, к примеру, сайдингом. 
Ни в первом, ни во втором случае 
не требуются отделочные смеси и 
комплектующие строительные ма-
териалы. 

Если вы захотели построить се-
бе панельный дом, то связаться с 
Александром Огорелиным мож-
но по телефону 8-919-923-09-06. 

Алла ЕГОРЫЧЕВА
Фото автора

НАМ ПИШУТ

Святое место свято не для всех
В редакцию газеты обратилась жительница Тюмени Юлия 
Михалёва. В день поминовения усопших она посетила мо-
гилки родственников на одном из городских кладбищ и бы-
ла, мягко говоря, разочарована состоянием дороги к пого-
сту и захламлённостью его территории. Мы взялись выяс-
нить, кто должен отвечать за порядок на кладбищах, кото-
рых в городе четыре.

Газораспределительные се-
ти в нашем городском окру-
ге строили и строить будут.

 Департамент жилищно-комму-
нального хозяйства и ОАО «Газ-
пром газораспределение Север» 
подписали программу дальней-
шего развития сети газоснабже-
ния юга области. В неё вошла и 
территория Заводоуковского го-
родского округа. Какие объекты 
и населённые пункты будут га-
зифицировать в первую очередь 
в ближайшие три года, пока ра-
но говорить.

 Однако надо отметить одну 
особенность предстоящих работ. 
Постановлением Правительства 
РФ № 1314 от 30 декабря 2013 го-
да установлен отличный от преж-
него порядок подключения к газо-
распределительным сетям. Рань-
ше желающему завести голубое 
топливо в дом нужно было полу-
чить технические условия, найти 
какого-то подрядчика для строи-
тельства трубопровода, а потом 
сдать домашнюю сеть в эксплу-
атацию. Но на этой стадии, как 
правило, возникали трения меж-
ду подрядчиком и эксплуатаци-

онником. Заказчик же оставал-
ся заложником этих разногласий. 

Чтобы избежать подобных не-
удобств в дальнейшем, вырабо-
тать единые подходы к делу, пра-
вительство решило, что и стро-
ительство сетей, и их эксплуа-
тация должны находиться в од-
них руках. В области такое право 
получило ОАО «Газпром газора-
спределение Север», а в нашем 
городском округе – «Газпром га-
зораспределение Север» фили-
ал Южного треста (руководитель 
Анатолий Молоков).

Борис СОКОЛОВ

ГАЗИФИКАЦИЯ

Газ – в одни руки

Рассказывает заместитель ди-
ректора ЕРЦ Андрей Пашин:

 – В текущем году из бюджета 
на санитарную уборку кладбищ 
было выделено полмиллиона ру-
блей (для сравнения: на эти цели 
для города – четыре миллиона). 
Только весной с территории пого-
стов было вывезено более 550 ку-
бов мусора. В июле Роспотребнад-
зор по жалобе горожанина прове-
рил кладбище в залинейной части 
Заводоуковска, но особой захлам-
лённости не выявил. 

Вывозя мусор, мы постоянно 
сталкиваемся с проблемой засо-
рённости середины кладбищ. Не-
которые люди почистят могилки 
своих близких и складывают му-
сор рядом с чужими, не утруж-
дая себя тем, чтобы вынести его 
в нужное место. Хотя мы неодно-
кратно объявляли о том, что для 
мусора есть специально отве-
дённые места. К центру погоста 
машинам трудно проехать, что-
бы вывезти скопившиеся отходы. 
Выходит, посетители кладбищ са-
ми создают проблемы.

Что касается состояния подъ-
ездных дорог, то они на всех го-
родских кладбищах грунтовые. 
Нынче их прогрейдировали. За-
асфальтировать же пока нет воз-
можности из-за отсутствия денег.

Алла ЕГОРЫЧЕВА 

• Ровесник области Вячеслав Яковлев 
по сей день в творческом строю.

• А. Огорелин: «Наши панельные дома тёплые, 
экономичные и экологически чистые».


